

La mort de ce fils vous fut cruelle ; le glaive de sa passion traversa votre cœur ; livrez-vous à la joie de sa résurrection ; faites entendre un chant d'allégresse.

Il fut crucifié, mais il s'est levé du tombeau ; il vous a introduite dans son palais ; apaisez-le en notre faveur ; de l'abîme de nos péchés faites-nous monter aux joies éternelles.

LA CATHÉDRALE

En 1890, la *Semaine Religieuse* disait, en parlant de la cathédrale : « Ceux qui en ont jeté les fondements la désiraient vaste et imposante ; il faut, ajoutaient-ils, qu'à elle seule, elle proclame bien haut aux sectes protestantes disséminées sur notre sol, l'unité et l'apostolicité de notre foi, et ils ont songé à reproduire aussi fidèlement que possible la basilique Vaticane : Saint-Pierre, l'œuvre du génie et de la piété, l'immortel résumé de Rome qui, elle-même, résume tout. »

Depuis cette époque, que de travaux n'ont pas été faits dans ce vaste monument : aujourd'hui enfin, il touche à son achèvement. Dans quelques mois, il sera ouvert, il sera béni et le rêve, tant caressé d'y voir célébrer les saints mystères, sera réalisé.

Tant qu'il ne s'est agi que des travaux extérieurs, de l'édification de ce magnifique portail qui a demandé plus d'une année à mener à bonne fin, on a pu constater, jour par jour, les progrès de cette cathédrale. Mais depuis qu'on a commencé l'aménagement intérieur, le revêtement de ces immenses blocs de maçonnerie qui forment les piliers, de la voûte et des chapelles latérales, la construction du jubé de l'orgue, on n'a plus été à même d'apprécier l'avancement des travaux. Cependant, sous l'active impulsion du P. Michaud qui n'a cessé d'apporter à cette œuvre son intelligent concours et ses conseils éclairés, sous la surveillance pleine de sollicitude de M. le chanoine Racicot, dont le zèle ne s'est pas démenti un seul instant, les progrès ont été rapides.

On les trouvait lents, cependant, tant le désir de voir enfin s'ouvrir les portes du temple devenait de plus en plus vif ; quelque temps encore et il sera permis de satisfaire la légitime impatience de notre pieuse population montréalaise.

Oui, certes, l'attente a été longue ! voilà bientôt 23 ans que la cathédrale est commencée. C'est le 28 août 1870 qu'avait lieu la